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本报两会民意直通车受热捧
有市民建议拆除凤凰台改建广场

本报聊城 2 月 9 日讯 (记者
刘铭 ) 9 日，本报两会“民意

直通车”正式开通，当天便有十多
位市民提出了自己的建言，并希
望能把建言带到两会上。市民齐
先生表示，为优化交通，东昌路凤
凰台可以拆除或改建小广场，也
有市民建议该路口南北走向信号
灯应适当延长。

在供电公司上班的齐先生介

绍，凤凰台建了有 20 多年了，建
设凤凰台一种说法是因一个美丽
的传说，另一种说法是某些单位
存有迷信。“这么多年了，凤凰台
已失去作用了，景点不像景点，建
议拆除或改建成小广场。”齐先生
说，随着古城区的建设，汇金街的
打通，出于优化交通的目的，北关
街完全可以与汇金街贯通。“这样
不仅不影响交通出行，而且还能

减少路标设施，让出行更加方便
快捷。

市民黄女士说，凤凰台西路
口南北走向的绿灯时间太短，一
般人只走到马路中间，红灯就亮
了，年龄大的人过马路都很难，希
望延长绿灯时间。

阳谷县退休干部魏先生说，
现在有些单位人员退休后，单位
在办理各类保险时险种不全，有

的各种保险很全，有的却只是办
理的部分保险，导致生活上不方
便，希望能够关注一下。魏先生举
例说，他退休后，在医疗保险方
面，单位只给他办理了大病保险，
而基本医疗保险却无法享受。“现
在有个小病小灾的都没法买药。”

无论是您在交通出行、环境、
医疗、教育、社保等方面遇到的问
题，还是您对城市管理、行业发展

的建言，都欢迎及时联系本报两
会“民意直通车”，本报上会记者
将第一时间把您的建言送交人大
代表和政协委员，将您的呼声传
至两会。广大读者可拨打本报热
线 8451234 倾诉，也可将建言发
送 至 邮 箱 l i u m i n g q l w b @
126 .com ，也可通过齐鲁晚报今
日 聊 城 官 方 微 博 ( h t t p ：/ /
weibo.com/qlwbjrlc)留言。

聊城将大力发展公共交通

5 年内六成公交将换新能源车
本报记者 刘铭

在市政协十
一届四次会议期
间，田君等委员提
出了《建立健全政
府扶持长效正常
机制，为公共交通
企业生存发展和
服务功能提升提
供保障》的提案。
经市政府研究确
定，从 2011 年开
始，利用两年时
间，投资近 5 0 0 0
万元更新 1 0 0 部
新型天然气空调
车，首批 62 部新
能源汽车已于去
年投入使用，而目
前聊城天然气公
交车已达 108 辆。

108 辆 LNG 公交车遍布城区

9 日下午 3 时许，在金鼎商
厦路口，每当一辆公交车驶进站
台，市民都会排队上车。“现在乘
公交车方便多了，而且空调车冬
暖夏凉，坐着还舒适。”等公交车
回广平的肖先生说，原来公交车
不仅少，而且车况不好，噪音很
大。

对于公交车的布局，现在已

遍布城区大街小巷，而全面实现
村村通公交也是下一步的工作目
标，会有贯穿一条路的公交车，如
6 路公交车横贯东昌路，7 路纵贯
柳园路。另外，在一些人流量集中
的大路口或者站点，会有多趟公
交车经过。

去年 4 月份，聊城 62 部 LNG
(液化天然气)公交车投入使用，这

也是山东省内首次批量使用 LNG
公交车。去年 9 月份，聊城再次新
上 46 辆 LNG 公交车。至此，聊城
市 LNG 公交车达到 108 辆，也完
成了上级的预定计划。

去年 9 月份的公交车通车仪
式上，K24 路、K25 路全部更换
为 LNG 天然气公交车。K330 在
保留六辆普通公交车的同时，新

添 6 辆 LNG 天然气公交车。10
路车由区人大到蒋官屯的大巴车
未作改变，区人大到广平线的中
巴车全部更换为 LNG 天然气公
交车。而随着聊城至莘县、聊城至
冠县城际公交的开通，聊城到 7
个县 (市 )的公交线路已开通 6
条，全是 LNG 天然气公交车，高
唐线路只等车源。

一年前公交车老化严重

委员在提案中提到，聊城
市区公共交通事业的发展有目
共睹，方便了城市居民出行，基本
满足了人民群众生活的需要。但
随着城市的发展和人民生活需求
的增长，乘坐公交车的市民人数

逐渐增多，对公交线路的走向和
布局、车辆卫生状况、乘车环境以
及收费问题提出了更高的要求。

对于 2011 年初的状况，委员
们认为多数公交车辆老化。“公交

集团当时正在运营中的车辆为
430 台，其中运营时间超过五年
的已达 314 部，超过八年的达到
148 部；超过十年的还有 84 部。”
田君说，由于缺乏资金，当时企业
自身没有力量进行更新。

另外，公交集团响应并落实
市政府建设低碳生态城市、增加
新能源公交车的指示，在 2010 年
购置 30 部新能源公交车。这种空
调车在市区内运行，上座率很低，
原因是很多居民感觉票价太高。

计划今年再增 40 辆新能源公交

目前，聊城市着重发展的
绿 色 公 交 就 是 L N G 公 交 车 。
L N G 天然气公交车具有低排
放 、低 成 本 、安 全 可 靠 等 优
点，特别是在节能减排方面有
重要的实践意义。

从 2 0 1 1 年 开 始 ，聊 城 市

委、市政府加大对公交优先发
展的支持力度，有力地促进了
公交事业健康快速发展，将利
用 两 年 时 间 ，投 资 近 5 0 0 0 万
元，更新 100 部新型天然气空调
公交车，此举在聊城公交发展史
上是空前的。聊城市委常委、副市

长侯军表示，5 年内，聊城城区
60% 以上的公交车将更换为新能
源客车。

新车型较传统车辆更加清
洁、节能、环保，体现了“安全、经
济、环保、绿色、科技、效能”的原
则，新型批量公交车的投入运营，

对于缓解城市交通拥堵，改善百
姓出行环境，提升城市品位，必
将起到积极的作用。聊城公交集
团一负责人说，计划明年接着新
增 40 辆新 能 源 公 交 车 ，陆 续
将所有公交车都换为新能源
公交车。

加快城市医疗资源

向农村转移
本报记者 王尚磊

乡镇医院专业技术人才匮
乏，成为社会关注的问题。在市
政协十一届四次会议期间，于念
之委员和于法彦委员提出了《乡
镇医院卫生技术人才培养的建
议》。为此，聊城市卫生局实施

“卫生强基工程”，大医院帮扶基
层医院的办法，为乡镇医院培养
骨干医师。

在《乡镇医院卫生技术人才
培养的建议》里，于念之和于法
彦指出，乡镇医院专业技术人才
匮乏，留不住人才。两位委员建
议政府加大投入、提高乡镇医院
工作人员待遇等。两人还提出县
医院医生轮流到乡镇医院工作
的建议，以缓解乡镇医院人才匮
乏问题。

9 日上午，记者从聊城市卫
生局了解到，该局在去年就制订
了“卫生人才建设方案”，并实施
了高层次卫生人才、基层卫生人
才、公共卫生人才、中医人才“四
大人才”培养工程，建设一支高
素质的专业人才队伍。加强了基
层医疗卫生队伍的培训，组织举
办了基本公共卫生服务骨干培
训班，培训基层公共卫生工作人
员 200 余人；加强了全科医生培
训基地建设，为基层医疗卫生机
构培养实用型人才，已培训合格
全科医生 132 人，正在接受培训
的 105 人。

另外，还加强了与高等学校
的协作，并与清华大学继续教育
学院联合举办“医院管理全面提
升高级研修班”，利用清华大学
高端教育平台为我市培养高层
次的卫生管理干部。

市卫生局局长刘德勇表示，
市卫生局的工作重点之一就是
面向基层培养人才，为实现这个
目标，用三年时间分三批让基层
卫生人员到二三级医疗卫生单
位全部轮训一遍。

另外，市卫生局还为重点建
设的乡镇卫生院定向培养 270 名
临床医师骨干，鼓励已经取得执
业医师资格的在职人员按照专
业对口原则参加相关专业的高
等学历教育。截至目前，聊城已
有 12 名临床医学专业本科毕业
生自愿到乡镇卫生院工作，4359

人参加继续医学教育学习，234

人到县级以上医院进修学习，545

人参加高等学历教育，399 人接
受乡镇防保人员培训。

刘德勇介绍：“我们的目标
是经过五年的努力，使基层医务
人员的技术水平有一个大的提
升，真正成为一支用得上、留得
住、服务基层、奉献基层的卫生
人才。”

聊城市人民医院定期组织
人员到农村为患者体检。 (资料
图) 本报记者 李军 摄

2 月 9 日，在市区百货大楼路口，市民依次乘公交车。 本报记者 李军 摄
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